



Ramón Plá Curto
— SASTRE —

Pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general que ha recibido las mejores creaciones para la Primavera y Verano. Visite su nuevo domicilio **Calle de Aranda, 1** (Encima del Centro del Comercio) en la seguridad de encontrar lo que desea.

El valor de la mujer

Cuando la mujer pone al servicio de los suyos inacabables recursos de heroicidades, para mantener a flote una familia, con los mermados recursos que se la ofrecen, es ya de sí una patente e indiscutible prueba de su valor.

Que esta mujer que fué bella y joven, se lance por amor, a convertirse muchas veces en desprecio del mismo ser amado, porque la falta de lo imprescindible hace que rehuse para sí lo necesario, a fin de que el esposo y los hijos que pueden vivir más lozanos, sientan los goces naturales a los que ella teniendo derecho, logra prescindir en pro del bien del hogar; que aquella mujer que vive hacinada en infectas habitaciones, con agobiador trabajo de la casa y aun sepa hallar energías para privarse del sueño a fin de ayudar económicamente, con la cerviz doblada sobre la máquina de coser que la destroza lentamente, no es ya de sí una prueba irrecusable, será un necio el que lo niegue.

Pues bien, cuando esta misma mujer que con su feminidad viril sabe que su acción, que su lucha, que el avance de su trabajo, recae en bien de la humanidad toda, se crece, y puede llegar a renunciamentos incapaces en ningún otro ser que no lleve en sí la fibra sensible de la maternidad.

Cuando comprende que el más allá de sus campañas redunda en el bien social de los hombres; que el más allá de la pequeña lucha cotidiana, interesa al mundo todo, esta mujer, se lanza a la calle a rehabilitar sus derechos, y es capaz de lo más grandioso en bien del Ideal.

¿Por qué temerla?

¿Por qué en el hombre ese temor impropio en ellos, que jamás, hasta hoy, quisieron darla lo que se merece?

Dad a la mujer la luz de la verdad, hacéda la comprensible en el fondo de las cosas que intuitivamente conoce y encontraréis una acción eficaz, un sacrificio sublime, para que esa luz, para que esa verdad, se infiltre a través de las capas putrefactas de una sociedad corrompida por entorpecedores prejuicios y hagan revivir en ideales a los seres humanos. Enseñadle a conocer, eso sí, la responsabilidad de sus actos, y tened bien presente hombres, que una madre jamás lanza a una lucha fratricida a los seres que engendró; que una mujer consciente no lanzará el ideal por los derroteros de la destrucción.

Que el valor de la mujer no sea nulo por desconocimiento de su deber, debe ser el ideal de las acciones sociales de este momento espectador.

MARINA DAUFÍ

Barcelona, Junio, 1932.

AGUA PARA RIEGOS

Las consigue mediante sondeos artesianos el acreditado constructor de pozos **EDUARDO RUIZ**, quien posee los más modernos elementos para descubrir aguas subterráneas, contando con máquinas rotativas americanas que taladran las más duras rocas con admirable facilidad. Es, además, la casa más económica y de mayores garantías en la realización de los trabajos. Se facilitan gratis presupuestos y toda clase de informes y se practican reconocimientos de terrenos a precios módicos para determinar sobre la existencia de aguas subterráneas.

Oficinas: **EDUARDO RUIZ**, calle de Játiva, 16 - Valencia

CANÇONS DE CASA

Quina desgràcia! Allà a Eibar ha descarrilat un tren.

I això que eren pelegrins!

Ho sento molt. Proba gent!

Tots portarien creueta;

les dones, penjada'l pit.

Los homens, potsé amagada...

Cuant poc los ha protegit!

Però (diràn, molt probable)

més hauria pogut sé.

N'han mort pocs; ferits n'han vint...

Algú encara està sensé.

Es veu que de dalt de tot,

en aquell moment precis,

estaven jugant al tuiti,

al guinyó o be al part-ais.

No's comprén d'atra manera

que'ls pelegrins redollessen

qui va damunt i davall...

y allà dalt no s'enteressen!

Si això hagués ocorregut

a uns companys de tea i foc,

vortem com les beates

dirien que... massa poc!

Ara natros ho sentim

per dos raons molt sencilles:

perque alguna congreganta

ha ensenyat les pantorrilles.

Después, mos disgusta molt

en lo mal lloc que ha quedat

(algún braç i alguna cuixa)

i aquella ALTA AUTORITAT.

En fi, que hi farem; paciència.

Beates, cuan viatgeu,

porteu vos barret de caure.

A lo milló es pot distraure

i no vos auxilia Deu.

SOVIET

Tortosa, juny 1932

Lo de Uldecona

Se ha dirigit al governador civil la següent comunicació:

«Partit Republicà Radical Socialista a Excm. Sr. Governador Civil.

Tarragona.

Molt Sr. meu: Complimentant la seva atenta salutació de 15 del que cursem, tinc el gust de comunicar-li que dimars a la tarda fou treta la Creu del Cementiri, cumplint-se aixís a la fi, les ordres de V. E. inspirades com sempre en el més pur esperit de la Llei.

Al ensems li trameto l'agraïment i adhesió del Consell Directiu del Partit que inmerescudament presideixo, per la seva enèrgica i encertada intervenció en l'afer de la Creu, que encara que reduït a un de tants plets polítics rurals, havia arribat a ésser en aquesta vila una veritable qüestió de competència entre aqueix Govern i nostre Ajuntament.

Com sempre, es posa a les seves ordres per Catalunya i la República vostre més atent s. s. q. e. v. m. — Just Ferré.

Uldecona 17 juny de 1932.

BAIGES-FORNÉ MODISTA

Después de practicarse en Barcelona ha establecido su taller en la Travesía de la Parra, 5-1.º TORTOSA (Frente al Banco de Tortosa)



Peluquería para Señoras DE Manuel Amare

Calle de Pablo Iglesias, 2, pral. (antes San Blas). Frente fotografía Andreu. ¡No confundirse!

Señorita: Lleve siempre su cabeza bien ondulada y resaltará más su belleza. Con el modernísimo aparato de permanente Vincit sin corriente eléctrica sobre la cabeza, adquirido por esta su casa, logrará en su peinado un efecto maravilloso y ondulado permanente por 14 pesetas, garantizado por 6 meses. El nuevo aparato Vincit, único en Tortosa, sin corriente eléctrica sobre la cabeza, permite trabajar con perfección y sin peligro alguno para la cliente de que se le chamusque el cabello o de quemaduras más o menos graves, como es muy corriente con los sistemas hasta ahora conocidos. Depilación de cejas, Masajes eléctricos y faciales y postizos, tinturas de todas clases garantizadas que permiten la ondulación permanente. Servicio a domicilio, se reservará hora a quien lo solicite. Salón independiente para caballeros, afeitar 0'40 pesetas; corte de cabello, 0'60 pesetas. Abonos muy económicos; dichos abonos se pagan por adelantado.

OFICIALES Ayudantía de Marina

Don Agustín Lledó Zaragoza, Ayudante Militar de Marina y Director local de Pesca de este distrito.

Hago saber: Que siendo de interés público y en particular de la clase pescadora que debe colaborar en su propio beneficio, para lo cual es cuestión vitalísima el que se respete lo establecido para la veda de la pesca de arrastre en esta época, es deber de todos denunciar toda infracción que de la misma se tenga conocimiento. Las denuncias deben hacerse con el mayor acopio de datos posibles que sirvan para comprobar el lugar del hecho, y la embarcación infractora, remitiéndola en forma reglamentaria y debidamente reintegrada, para poder aplicar acertadamente y sin dilación la sanción que con arreglo a la O. M. de fecha 9 de Abril de 1932 merezca el infractor.

Lo que se hace público por medio del presente edicto para general conocimiento y especialmente el de la clase pescadora.

Tortosa a veinte de Junio de mil novecientos treinta y dos. AGUSTIN LIEDÓ.

Señores turistas

¿Dónde trasladarse para pasar un rato agradable? En el **Café MUNDIAL** Visitadlo y os convenceréis EN VEIJA

Se vende

Molino aceitero con prensa hidráulica y demás accesorios en inmejorables condiciones de funcionamiento. A plazos y al contado.

Razón en esta Imprenta.

Clínica del Dr. Pastor

Matriz, Vías urinarias, Cirugía, Partos Rayos X. Diatermia Sol de altura. Corrientes S. Ildefonso, 1 Teléfono 33

TAURINAS

Por hallarse aún herido el diestro Palmeño, la Empresa de Vinaroz ha contratado al afamado matador de toros aragones Saturio Torón en sustitución de aquél.

Torero de un valor extraordinario, no hay duda que el cartel ha mejorado y que Torón, con los bravos y buenos mozos que hay en los corrales de Vinaroz, demostrará que sabe honrar lo del «León de Aragón», como le llaman sus paisanos por su valentía sin límites.

CARNET

Próximamente publicaremos en forma de folletín, la ley de matrimonios civiles, a fin de que los correligionarios estén debidamente informados en tal importante materia.

DR. BALAGUER FORENSE

Reuma - Ciática Reus, 5, 2.º - Teléfono 168

SE ALQUILA

en esta ciudad, espléndido principal, con baño, gas, calefacción, lavadero, etc.

Razón: Ramón Vera, Agente de Negocios, Plaza de la República, 5, TORTOSA

La niña Pilar Pié, ha cursado aprobados con excelentes notas, en el Conservatorio de Valencia, el ingreso y los dos primeros cursos de solfeo.

A la sincera felicitación que le damos a la joven estudiante, unimos las más cordiales para sus padres, don Lorenzo Pié y doña Antonia Campmany, así como para la profesora, señorita María de la Cinta Foncuberta.

NO HAY DUDA

que uno de los mejores puntos para pasar el verano es Ampolla. Aparte de las condiciones admirables que tiene aquella playa, tiene AMPOLLA el

Bazar Gavaldá

en donde el veraneante puede adquirir toda clase de artículos a precios baratísimos

El próximo viernes, día 24, se jugará en el campo del Arrabal un interesante encuentro entre el once local Dertusa F. C. y el potente equipo U. S. Rapitencia, de San Carlos.

LA CRUZ BLANCA

Bragueros desde 10 pesetas Bragueros anatómicos Contención absoluta Gomas Higiénicas-Preservativos Ciudad, 5 y Pasaje Franquet, 1 Ortopédico Profesional único en TORTOSA

Cámara de Comercio

La Cámara de Comercio ha recibido del «Banco de España - Centro Oficial de Cotratación de Moneda» Madrid la siguiente comunicación, que hace pública ofreciéndose para cuanto pueda convenir a los elementos interesados:

«Excmo. señor: Ocupándose actualmente este Centro Oficial

minar les enteró de algunos asuntos de carácter local.

Seguidamente se levantó a dirigir la palabra el diputado radical socialista por Valencia, don Miguel San Andrés, quien fué exponiendo punto por punto lo mucho que ha hecho la República en el término de un año.

Dice que Lenin cuando en los primeros días de la revolución rusa, la multitud gritaba, él decía: «gritos, no; obras». Y así hemos de hacer los republicanos, posibilitar en nuestras obras diarias que la República sea aquello anhelado.

Compara lo efectuado por otros países y el haber es favorable a lo efectuado en un año por nuestra República.

Se ocupa extensamente del problema de la Iglesia y dice que la República no ataca ninguna religión.

Termina diciendo que diariamente tienen de laborar los republicanos para posibilitar la consolidación del régimen y que la revolución jurídica vaya hasta el sitio de seado.

Se le aplaude calurosamente, aplausos que se renuevan al levantarse a hablar don José Berenguer Crós, quien dice, que a pesar de lo intempestivo del tiempo, ha querido que Roquetas fuese el primer pueblo en donde se celebrara un acto de propaganda política como el de iniciación de los muchos que tendrán lugar en todos los demás pueblos de la comarca.

Expone el orador la situación precaria en que encontraron los republicanos la Hacienda española, que tenía 24 mil millones de déficit.

Se refiere al problema de la enseñanza y hace resaltar lo que ha hecho el nuevo régimen en este orden.

Pasa a ocuparse del gran número de enemigos que dificultan continuamente la labor de los hombres de la República, los cuales no cejan empero ni un instante para hacer efectivas aquellas ilusiones del pueblo español.

Termina en brillantes párrafos que son muy aplaudidos, para llegar a la conclusión que todos los republicanos hemos de alentar a los hombres que están al frente de los destinos del país para que la revolución diaria continúe en su labor, para que de las ruinas en que nos dejó la monarquía, resurja una España nueva, que sea la envidia de todo el mundo y el orgullo de los republicanos españoles.

El acto despertó mucho entusiasmo y los buenos republicanos de Roquetas, cumplieron como ellos saben hacerlo.

Excursión a Palma de Mallorca

Organizada por la Sección Excursionista del Centro Unión Republicana, se efectuará en fecha próxima una excursión a la isla de Palma. Podemos asegurar que aún siendo ésta la primera salida que realiza dicha Sección Excursionista, será un éxito para la misma, ya que por las muchas facilidades que hay para llevarla a buen término, son en gran número las inscripciones que se están recibiendo. El viaje ha sido proyectado de la manera siguiente:

Salida de Tortosa el día 23 de Julio en el ligero de las 2'30 de la tarde, llegando a Barcelona a las 7'30, en donde se embarcará a las 9 en el vapor correo llegando el 24 a las 7 de la mañana a Palma. Desde esta capital se saldrá inmediatamente con autocars para Manacor, donde están situadas las cuevas del Drag, de fama mundial, objeto de esta excursión. Por la noche, regreso a Palma con los mismos medios de locomoción.

Día 25. Visita a los puntos más importantes de la capital y del castillo Bellver y de la Torre, regresando a las 9 de la noche en el vapor correo llegando a Barcelona a las 7 de la mañana en donde se pasará el día 26 para regresar a Tortosa en el tren correo de la noche.

El importe será el siguiente: Por los billetes de ferrocarril de ésta a Barcelona y regreso 16'30 pesetas. Por los pasajes del vapor (camarotes aparte) tren o autocars para las excursiones, derecho a visitar las cuevas y «un día completo» de Hotel 35 pesetas.

La Sección Excursionista invita a cuantos deseen poder asistir a que se inscriban en Corserjería del Centro Unión Republicana, en donde se facilitarán cuantos datos sean necesarios, hasta el día 24 de éste mes a las 10 de la noche, en que quedará definitivamente cerrada la inscripción.

Calzados

blancos, charol

y todas clases, los encontrará en la Zapatería de

Joaquín Monllaó

Plaza de Agustín Querol, 5 (Casa el Recadero)

TORTOSA

que ha recibido los últimos modelos de la próxima temporada.—VISITENOS